

「ありがたい」の反対は？

4月に高校部1年生と一緒に白樺湖研修に行ってきました。その時の学年主任の言葉が心に残りましたので紹介します。

「ありがたい」の反対を言えますか？

考えたことがなかったので、一瞬ドキッとしました。漢字を考えるとわかりやすいと思います。「有り難い」＝「存在することが難しい」ですね。その反対となるわけですから、「当たり前」となるのです。

皆さんは、知っていましたか？

さて、その「当たり前」のことをいくつか挙げてみましょう。「今、息をしています。心臓が動いています。学校へ通うことができます。」等々。すべて当たり前ですね。でも、本当に当たり前でしょうか。世の中には、息ができなかつたり、心臓病を患つたり、戦争などで学校へ通うことができない人がたくさんいます。むしろそれらは、「当たり前」ではなく、特別なこと、素晴らしいことなのです。

「現在」を英語では「present(プレゼント)」と言います。「贈り物」です。「現在」皆さんができることすべてが、実はありがたい「プレゼント」と考えることができるのです。

こんな素晴らしいプレゼントをもらって私たちは今を生きているのです。それらの一つひとつに感謝して、大切にしていきたいものですね。自分自身を大切にすること、命を大切にすることにもつながっていくと思います。

来週から、三者懇談会、7月中旬からは夏季休暇が始まります。夏季講座等もあり小学校のような「夏休み」とはいかないものの、自分で考えて過ごす時間が多くなると思います。上に書いたようなことに改めて気づくような時間の使い方を是非、実践してみてください。

そして、どこへ行くにも、何をするにも「当たり前は当たり前ではない」と考え、感謝する気持ちを忘れないでほしい。当たり前のことに感謝すればするほど、皆さん自身を大切にすることにつながり、同時に、他人をも大切にすることにつながります。そんな有意義な夏季休暇になると良いですね。

今月の生徒の様子

令和6年度がスタートしてから3カ月が過ぎました。新たな友人関係を構築できた（できつつある）人も多いのではないのでしょうか。しかし、仲が良くなっていく一方で、つつい調子に乗ってしまい、相手が傷つくことを言ったり、手が出たりするケースも見られました。「親しき仲にも礼儀あり」。その言動が自分に対してのものだったらどうなのか、ちょっと立ち止まって、考えて行動するようにしましょう。文化祭の取り組みも始まります。ぜひ、「自主性・創造性・社会性」を意識し、お互いに高め合えるような関係づくりをしていきましょう。

オープン模試 (小学生対象)

6月15日(土)、小学5・6年生対象のオープン模試が実施されました。今年度、ボランティアとしてお手伝いしてくれる生徒を募集したところ、20名の皆さんが協力してくれました。特に、生徒会の皆さんは学校説明のプレゼン等を担当し、中学生とは思えない大変すばらしい発表であったとの声を多数いただきました。また、試験会場への誘導や試験監督等、様々な場面でお手伝いをしてくれた皆さんのお陰で、小学生にも気持ちよく受験してもらうことができました。



日本の伝統文化講座

6月24日(月)、1年生対象に日本の伝統文化講座が実施されました。本館の和室にて、「床の間」や「襖」、「障子」といった和室の構造や特徴、さらに、「和室の出入り」や「座布団の座り方」などを学びました。日本の伝統について考える良い機会になりました。



7月の行事

- | | |
|---|--|
| 1日(月) 三者懇談会(～5日) | 17日(水) 1・2年生乗鞍研修(～19日) |
| 3日(水) 保護司会来校 | 18日(木) 3年生関西研修 |
| 8日(月) マンスリーテスト② | 30日(火) オープンスクール① |
| 15日(月) 海の日 | 31日(水) 全国高等学校総合文化祭
(清流の国ぎふ総文2024)(～8/5) |
| 16日(火) 集会(5限)、学活・清掃(6限) | |
| 17日(水) 夏季休暇(～8/25まで)
夏季講座 前半(～8/2まで) | |

8月の行事

※年間予定の変更で、8/16も学校閉鎖とします

- | | |
|---|--|
| 1日(木) 夏季講座(～8/2まで) | 23日(金) 授業見学(小学生・保護者) |
| 11日(日) 山の日 | 24日(土) 進研模試 |
| 12日(月) 8/11振替 | 26日(月) 集会(1限目)
親から子へのメッセージ(2年)
生徒会役員選挙告示 |
| 13日(火) 学校閉鎖(～※16日まで) | 29日(木) 芸術鑑賞会 |
| 20日(火) 夏季講座後半開始(～23日まで)
英語インテンシブ講座(2年) | 30日(金) 前期期末試験時間割発表
シェイクアウト・命を守る訓練 |
| 21日(水) 3年生三者懇談会(～23日まで)
英語インテンシブ講座(3年) | |

保護者の皆様へ

7月1日から三者懇談が実施されます。お子様の学校での様子やご家庭での様子をお話しさせていただき、今後の学習や生活がより充実したものとなっていくような懇談にしていきたいと思っておりますので、よろしくお願いいたします。

まもなく夏休みとなります。また、7月17日から1、2年生は乗鞍研修(2泊3日)、18日に3年生は関西研修(日帰り)を予定しています。体調管理や準備をよろしくお願いいたします。

夏休み中、ご家庭での心配事や相談等ありましたら、学校にご連絡ください。

※連絡先:(0574)26-8157(8月13日～16日は学校閉鎖となります)

または、緊急メールまで